



GRANADA

Francisco González Lodeiro, rector de la UGR: «En este momento está asegurado el pago de las nóminas»

El rector pide a profesorado y PAS que entiendan la situación económica y anuncia que «en algún momento habrá que hacer esfuerzos»

05.10.11 - 01:38 - ANDREA G. PARRA | GRANADA.

Sin grandes anuncios. Lejos han quedado aquellos tiempos en los que algún rector anunciaba la construcción de un nuevo campus -que se quedó en eso, en anuncio-. Ahora la situación económica del país está marcando las actuaciones. Francisco González Lodeiro asume como rector de la Universidad de Granada (UGR) -con su cuarta apertura oficial del año académico- que el curso 2011/2012 en lo que respecta a lo académico será más tranquilo, pero en gestión económica no tanto. Las medidas de austeridad -otras universidades les han pedido datos para copiarlo- están dando sus resultados, pero milagros tampoco pueden hacer. Al profesorado le pide «que siga trabajando, cumpliendo con sus funciones y que entienda la situación económica que tenemos». Además, y también incluye al PAS, les recuerda que las promesas se cumplirán de acuerdo con la disponibilidad presupuestaria y asegura que en «en algún momento habrá que hacer esfuerzos». Al alumnado le solicita que mejore sus rendimientos.

- ¿Este inicio de curso está siendo más difícil?

- Es más sencillo que el anterior en lo académico. En el pasado se tenían que implantar todos los grados nuevos, este es el segundo y ya sabemos un poco la mecánica de desarrollo de las titulaciones.

- ¿Se están implantando los grados como mandan las directrices el Espacio Europeo de Educación Superior (EEES)?

- Creo que no hay directrices. Eso es un rumor. En lo que habría que insistir más es en establecer los sistemas de confianza y evaluación de calidad entre los distintos sistemas universitarios de los países que están integrados.

- Y los seminarios, grupos más reducidos... ¿se desarrollan?

- En algunas titulaciones por supuesto. En otras tenemos más dificultades por falta de profesorado.

- En la plantilla de profesorado y personal de administración y servicios ¿Pueden estar tranquilos? ¿Cobrarán sus nóminas?

- Sí. Vamos a ver, nosotros hemos llevado una política económica muy austera, muy saneada. Hemos evitado meternos en cosas que no eran posibles. En este momento está asegurado el cobro de las nóminas, tanto en el personal docente e investigador como en el personal de administración y servicios. Sobre los nuevos presupuestos de la Junta de Andalucía, no hemos tenido todavía ninguna cifra de enero en adelante. No ha habido reunión en la Junta aún para hablar de números.

- ¿Se están cubriendo todas las bajas de profesorado?

- Se están cubriendo. Lo que pasa es que a veces las bajas en profesorado es complicado cubrirlas inmediatamente y por eso tenemos un plan de sustituciones en todos los departamentos. De manera que las clases teóricamente se están dando en la Universidad.

- Este año en el presupuesto de la UGR ya no habrá cantidades del Campus de Excelencia para sumar ¿Eso supone un problema?

- Es un problema. Bueno, habrá remanentes. También nos falta una convocatoria del Innplanta.

- ¿Están contentos con el dinero que se está recibiendo para investigación?

- Ha habido una disminución importante en los presupuestos de investigación tanto de la Junta de Andalucía, que es donde más se ha notado, como de Madrid. Es cierto que también para mucha investigación que se estaba haciendo anteriormente había que hacer un esfuerzo importante en la adquisición de infraestructuras, es decir de aparataje, hoy afortunadamente la UGR tiene una buena dotación.

- ¿Y con la difusión?

- Hay muchos rankings. Siempre, cuando un ranking es más externo a nosotros más fiable es. En la clasificación de Shangai seguimos estando entre las quinientas primeras del mundo. Somos la única Universidad andaluza que mantiene esa posición y que la ha mantenido desde el principio. Hoy estamos muy cerca del puesto 400. De las 500 hay once universidades españolas, la última que ha entrado es la de Vigo y en ese ranking hay dos parámetros, el tamaño y la investigación. Estamos en una buena posición. En las otras clasificaciones que se han ido produciendo Granada siempre está entre las ocho o las diez primeras de España. En la UGR hay un margen que podemos mejorar mucho más. Tenemos potencial humano y capacidad investigadora para mejorar.

- Se ha preguntado por activa y por pasiva sobre la financiación de los proyectos docentes del PTS ¿Está asegurado que se pueda terminar el edificio de la Facultad de Medicina, Ciencias de la Salud y servicios centrales?

- Hasta este momento, las obras de Ciencias de la Salud van muy adelantadas. La Junta está cumpliendo con sus compromisos financieros. En la Facultad de

Medicina las obras continúan a un ritmo quizás más lento durante estos meses porque ha habido algunas modificaciones, pero siguen avanzando. Por ahora no tengo, bueno, preocupación siempre tenemos, pero si la Junta de Andalucía cumple con sus compromisos no hay ningún problema para asegurar la terminación.

- ¿Y Farmacia y Odontología?

- Eso es diferente. Esas por el momento, hasta que no se terminen las obras de los edificios iniciados y veamos el horizonte presupuestario para los próximos años no se empiezan.

- Odontología y Farmacia, ¿pueden estar en el campus de Cartuja diez años más aún?

- No lo sé. Lo que sí puedo decir es que los proyectos están hechos y en el momento en el que nos aseguren la financiación se pueden iniciar las obras. Estamos preparados.

- ¿También habrá que tener dinero antes para equipar Ciencias de la Salud y Medicina?

- Claro. Habrá que llegar a un compromiso con la Junta para el equipamiento de los edificios de Ciencias de la Salud y Medicina.

- ¿Cuándo se terminará la obra de Medicina, Ciencias de la Salud y servicios centrales?

- La obra civil a finales de 2012 y Medicina quizás un poco más tarde. Para el curso 2013/2014 podremos estar impartiendo allí las enseñanzas.

- Sobre la adquisición de nuevos edificios ¿Hay alguna novedad?

- Por ahora no tenemos nada encima de la mesa. Hay negociaciones, como se sabe, con lo de la Merced. No obstante, si hay algo vamos a ir a por él.

- ¿La merma en financiación en investigación, por ejemplo, y en el conjunto de la Universidad ha sido solo por la crisis o por falta de voluntades?

- Ha sido más porque hay una crisis. Tanto la Junta como el Ministerio han hecho una apuesta fuerte por las universidades. Andalucía, podemos decir que es, dentro de la vida universitaria, de las comunidades autónomas que hemos podido funcionar mejor.

- ¿Qué opina de los recortes en Educación y las protestas en Secundaria en Madrid, por ejemplo?

- No se debe recortar nunca en Educación. Invertir en Educación es caro y no invertir mucho más caro, como han dicho muchas personas. En la nueva economía del conocimiento la formación de recursos humanos y el acceso de todos los niveles sociales a la enseñanza -Secundaria, Formación Profesional y Universitaria- es riqueza para el país. Los recortes en Sanidad o en Educación supondrían un paso atrás importante en la mejora del país, y de la sociedad en particular.

- ¿Teme que las elecciones generales supongan un 'terremoto' para las universidades?

- Las elecciones creo que nunca han producido terremotos en las universidades.

- ¿Pero cambios, parones en espera de nuevas leyes...?

- Es que no conozco el programa del PP ni de IU ni de otros partidos. Las del PSOE sí, están en la estrategia 2015 y esa es la que conocemos. No sé si el nuevo Gobierno, sea el partido socialista o el partido popular, va a hacer unos cambios importantes en las políticas universitarias. Hay que tener en cuenta que las universidades estamos globalizadas, estamos en el Espacio Europeo, por lo tanto es vital la importancia de los controles de calidad para que nuestros títulos sean reconocidos en otros países y nuestras personas puedan desempeñar ese trabajo con esa calidad. Eso es en lo que está basado el EEES. No creo que en estos momentos ningún Gobierno pueda hacer cosas muy especiales en cuanto a cambios brutales porque eso podría poner en duda las políticas de educación a nivel europeo. Por lo tanto, igual que ahora entramos en estos mercados financieros y hay que rescatar a Grecia, en el sistema educativo pasaría lo mismo. Europa no es solamente financiar sino también calidad docente. Estamos en un marco general de calidad, en la educación superior y secundaria, con lo cual hay que mantener esos niveles y mejorarlos.

- Hay algunas empresas y otros agentes que se quejan y no están contentos con el trato de Ayuntamiento, Junta... ¿La UGR recibe el trato que merece?

- Como Universidad sí estamos contentos. Con el Ayuntamiento siempre hay pequeños conflictos -licencias de obras y ocupación que se retrasan, por ejemplo-, pero en general son unas relaciones de máxima cordialidad. También lo quiero decir, con Ceuta y con Melilla las relaciones son buenas.

- La reducción de expectativas en la Universiada ¿ha sido por falta de dinero o de voluntades?

- Ha habido. Bueno, lo esencial se está haciendo. El tema que creo que ha bajado más es la villa olímpica. De todos modos en la reunión de noviembre se llevará el replanteamiento de las nuevas actuaciones. Llegaremos a tiempo. En cuanto a apoyo institucional, la Junta ha hecho sus tareas; con la Diputación hay que concretar lo de la Ragua; y del Consejo Superior del Deportes siempre hemos tenido el apoyo.

TAGS RELACIONADOS

francisco, gonzalez, lodeiro, rector, este, momento, esta, asegurado, pago, nominas

ANUNCIOS GOOGLE

[Universidad Granada](#)

Si vienes a estudiar a Granada... Guía de Residencias Universitarias
www.paginasamarillas.es

[Estudia en el Extranjero](#)

con EF en universidades de USA Reino Unido, Canadá y Australia
www.ef.com.es

¿Quieres Hacer un Master

Comunicación y Marketing de Moda? Universidad Francisco de Vitoria.
ufv.es/Comunicacion-Marketing-Moda

Casa Lorca - Alfacar

Sierra Huétor a 10 min. de Granada. Ideal para grupos. Sierra Nevada.
ParapenteTropical.com

Para poder comentar debes estar **registrado**

Añadir comentario

Iniciar sesión con

Regístrate



Escriba su comentario.

La actualización en tiempo real está **pausada**. (Continuar)

Mostrando 4 comentarios

Ordenar por: los más recientes primero



Abril

Decir al PAS que tendrán que hacer un esfuerzo tiene gracia. ¿y todos los que llevan hechos ya?. Y eso lo dice meses despues de gastarse varios millones de euros en un edificio En Gran Via. ¿es que no se pueden comprar más baratos?. Tiene gracia este Rector...

Hace 1 hora 1 Me gusta Denunciar

Me gusta



Qvixote

Pues si está asegurado el sueldo de los Profesores, habría que asegurar igualmente que éstos ponen el empeño necesario para merecerlo, las cosas que hacen determinados coordinadores de las becas ERASMUS, dan cuenta de que no todos se lo ganan.

Hace 2 horas Denunciar

Me gusta



pepeman

Señor Rector: Creo que con independencia de las distintas formas de entender la vida, entre usted y yo, usted ha demostrado ser un demócrata y eso es un mérito cuando hay tantos tolerantes de boquilla. Gracias, por favor, siga así. Respecto a los gastos de la Universidad de Granada, le ruego que suprima los "estratosféricos" viajes que hacen algunos profesores: Argentina, Brasil, Estados Unidos, Italia, Cuba, etc. Ni se entendían antes y mucho menos ahora con la crisis.

Hace 3 horas 4 Me gusta Denunciar

Me gusta



VOLAERAS71

Lo que diga este socialistón también me lo creo.

Hace 8 horas 6 Me gusta Denunciar

Me gusta

[Suscríbete por e-mail](#) [RSS](#)

Powered by SARENET

ideal.es

© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal

Registro Mercantil de Granada, Tomo 924, Libro 0, Folio 64, Sección 8, Hoja GR17840, Inscripción 1ª C.I.F.: B18553883 Domicilio social en C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA 18210 Peligros (Granada) Correo electrónico de contacto: idealdigital@ideal.es Copyright © Ideal Comunicación Digital S.L.U., Granada, 2008. Incluye contenidos de la empresa citada, del diario IDEAL editado por Corporación de Medios de Andalucía y en su caso, de otras empresas del grupo de la empresa o de terceros.

EN CUALQUIER CASO TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS:

Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa.

[Contactar](#) | [Mapa Web](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Publicidad](#) | [Master de periodismo](#) | [Visitas al Ideal](#)

ENLACES VOCENTO

ABC.es
El Correo Digital
elnortedecastilla.es
Elcomercio.es
SUR.es
Qué.es
La Voz Digital
Punto Radio
hoyCinema
Infoempleo
Autocasion

Hoy Digital
La Rioja.com
DiarioVasco.com
Ideal digital
Las Provincias
El Diario Montañés
Laverdad.es
Finanzas y planes de hoyMotor
Guía TV
11870.com

